



PRESSEDIENST

Herausgeber: Vorstand des Katholikenrates im Bistum Fulda, Paulustor 5, 36037 Fulda,
☎ 06 61 / 87 - 4 67, 📠 06 61 / 87 - 5 78, Redaktion: Mathias Ziegler
Internet-Adresse: <http://www.bistum-fulda.de>, e-mail: katholikenrat@bistum-fulda.de

"PFARRGEMEINDERÄTE ZU ENTSCHEIDUNGS- GREMIEN MACHEN"

Vorstand des Katholikenrates bei Bischof Dr. Gerber

Fulda, Geisa, Hanau, Kassel, Marburg (mz) *"In Zukunft wird es darauf ankommen, aus den Pfarrgemeinderäten Entscheidungsgremien zu machen, um die pastoralen Herausforderungen gemeinsam anzugehen", betonte Bischof Dr. Michael Gerber bei einem Gespräch mit dem Vorstand des Katholikenrates im Bischofshaus. Die Pfarrgemeinderatswahl am 9./10. November stand im Mittelpunkt des Gespräches des Katholikenratsvorstandes mit Bischof Dr. Michael Gerber.*

„Pfarrgemeinderäte werden immer mehr zu Verantwortungsträgern, die die Pfarrei als Netzwerk begreifen und komplexe Kommunikation gestalten können“, so Steffen Flicker, der Vorsitzende des Katholikenrates. Im Pfarrgemeinderat werden zunehmend die Interessen der unterschiedlichen Gruppen, Einrichtungen, aber auch der Kirchorte einer Pfarrei zur Sprache kommen. „Pfarrgemeinderäte sind mir sehr wichtig“, ergänzte Bischof Dr. Gerber. Wir befinden uns in einem Entwicklungsprozess, in dem es darauf ankommt, Erfahrungen und die damit verbundenen Reflexionen und Emotionen zu kommunizieren. Kirche soll dabei als Heimat erfahren werden und zugleich als ein Ort, an dem Menschen neu zum Glauben an Jesus Christus finden. Pfarrgemeinderäte sollen solche Prozesse vor Ort anstoßen.“

Es komme darauf an, Menschen mit ihren Fragen wahrzunehmen, die sie an die Kirche stellen. Wo ergeben sich daraus Anknüpfungspunkte, um mit den Menschen unserer Tage Wege des Glaubens zu gehen? Hierzu sei ein aufmerksames Zuhören und die Haltung der Offenheit gefordert, gerade auch von den neuen Pfarrgemeinderatsmitgliedern.

Für die Vorbereitung der Pfarrgemeinderatswahl werden derzeit in allen Pfarreien der Diözese Kandidatinnen und Kandidaten gesucht. „Infos zur Wahl gibt es unter pfarrgemeinderatswahlen.de“, ergänzte der Katholikenratsvorsitzende. „Nicht immer wird es möglich sein, Menschen für eine komplette Amtsperiode von vier Jahren im Pfarrgemeinderat zu gewinnen. Deshalb sollen zukünftig neben den Gewählten auch weitere Menschen mit Begabungen gewonnen und für einzelne Projekte begeistert werden“, so Steffen Flicker abschließend.

Weitere Themen des Gesprächs waren die Herbstvollversammlung des Katholikenrates und die Fortschritte im Bistumsprozess.

Foto (M. Ziegler): E. Schütz, Th. Ebert, Pfr. Th. Renze, Bischof Dr. M. Gerber, St. Flicker, M. Golla, B. Müller, M. Struß